
令和３年度 高丘中学校区コニュニティー・スクール第４回学校運営協議会議事録  

                        

会場:高丘中学校 会議室 

日時:令和 3年 12 月 24 日(金)14:00～ 

 

1 開会あいさつ（会長） 

・中学校の先生が小学校で教える乗り入れ授業が始まった。 

・コミュニティスクールとして活動も活発になってきたと感じる。 

子どもたちがいろいろな人と触れ合って、思いやりの態度や社会性を育んでいけるよう

に見守っていきたい。 

 

2  CSサポーター、子供サポーターの活動について 

（１）今年度の取り組み状況について 

（東小） 

・CSサポーター 

3学期、家庭科の調理実習における児童の見守りを協力依頼 

・子どもサポーター 

高丘まつりへ 

グランドゴルフ大会 

→親子、個人で生き生きと楽しむことができた 

ため池クリーンキャンペーン 

→清掃活動への参加 登録は 4名（5、6年生）15、6名の参加。 

焼き芋を頂いて帰った。 

愛の便りの作成（6年生） 

地域防災訓練、ミニバレー大会への参加 

 

（西小） 

・CSサポーターの実施 

【今年度の実施】 

・２年 校外学習 町探検へのサポート(児童引率) 

・４年 校外学習 校区探検へのサポート（児童引率） 

 

 

 

 



・子どもサポーターの取組 

  

（副会長） 

高丘まつりについて 

・子どもサポーターとして５名の参画してくれた。共同募金の啓発補助目的を説明した後、

子どもたちに啓発用のポスターを使って説明してもらった。啓発用のポスターを使って

説明してもらった。意義を理解してやってくれたのがよかった。来年もぜひ参画してほ

しい。 

・グラウンドゴルフ大会については、大人の側から子どもとの交流がしたかったとの意見

があった。来年、低学年は同じグループで、高学年はグループにバラして交流していきた

い。来年は、中学生も参加してほしいと考えている。 

 

（会長） 

単位自治会でも行事をおこなっているので、小学生にもぜひ参加してほしい。 

地域の活動も子どもが参加すると親も参加頂けるので、さらに人数が増えて賑やかになる

ので、積極的に進めていきたいと考えている。 

 

（2）情報交換 

 ・全国学力学習状況調査分析について 

（高丘西小学校長） 

 ・全国学力・学習状況調査の趣旨について 

  一問一答式の問題ではない。1番の目的は、今後の指導に活かしていくこと。 

  3校ともほぼ全国平均と同程度か上回っている結果を得られた。 

  主体的で対話的で深い学びのある授業が求められている。 

時期 内容 人数 役割や内容 

9月～12 月 

（毎月 15 日） 

①あいさつ運動（９～12

月） 
15名 校門でのあいさつ運動 

10月 30日（土） ②みんなで歩こう西校区 9名 校区の危険ポイントを散策 

11月 3日 （祝） ③高丘まつり 5名 
受付補助・赤い羽根募金のよびか

け等 

11月 21日（日）

１０:００～ 

④高丘中学校校区 

グラウンドゴルフ大会 
１０名 

高丘中運動場で大人の方とミニゴ

ルフ（短い木製クラブ使用）を楽

しむ 

1２月 11 日（土） ⑤3世代交流の会 １８名 
受付補助・健康体操への参加・敬

老会ビデオ視聴・焼き芋の袋詰め 



  思考力・判断力・表現力を身についてほしいということを命題として求められている。 

  コロナ禍が過ぎたら、オープンスクール等で学校の授業も見に来て頂きたい。 

 ・児童・生徒の実態把握資料について 

  6問ほどピックアップして報告する。 

 ①自分には良いところがあると思いますかの項目は、自尊感情を測る項目 

  自尊感情が高い校区。令和 3年度が低いが、学年差によるものだと考えている。 

  おおむね自尊感情が育っていると考えている。 

 ②学校の決まりを守っていますかの項目が高いのは、高丘中学校の特徴 

  4 全く当てはまらない児童は少ないということから子どもたちは自分の基準で答えて

いることだといえる。生活の乱れは一部見られるので気をつけていきたい。 

 ③家で自分で計画を立てて勉強していますか。全国平均を上回っている。反面、小学校

は特に宿題をやって終わりだという子が多い。 

 ④今地域にすんでいる地域の行事に参加していますか。 

  ここが校区の課題。小学校は全国平均を下回っている。参加はしているのですが、参

画するという部分についてはまだ至っていないと考えている 

 ⑤地域や社会を良くするために何をすべきか考えることがありますか。 

  全国平均を下回っている。与えられたことについて役割を果たそうとはするが、主体

的にはできていない。 

 ⑥学校の授業時間以外に、普段、一日中あたりどれくらいの時間、読書をしていますか。

中学校は、授業に入るまでに読書をする。小学校、令和 3年度で 40％、中学校で 45％

という結果になった。今後も読書に親しむ機会を作っていきたい。 

・各校より（学力テストの報告を受けて） 

（委員さんより） 

自尊感情を育てる部分で、中学校で数値がぐっと変わってくる。 

（委員さんより） 

高丘まつりにきてくれて、赤い羽募金にきてくれた。子どもサポーターのおかげで他の

子どもたちが感化されたことは、すごく大きな成果でした。これが参画するという姿だ

と思った。 

（校長） 

役割を持たせることが大事。経験を持っている子は参加したといえる。 

今後は、質を高めていくことが大事。地域の方にほめてもらうと新鮮な意欲に伝わる。

子どもたちの意欲を高める中身のご協力を頂きたい。 

 

 

 

 



各校より 

高丘中学校 

 8月 23 日 始業式  

 9月 18 日 体育大会  

      無観客でリレー中心。午前中で終了。3年生のダンスについてみたいという強

い要望があったため、動画で配信。10 月 7 日に 3 年生の保護者のみマスゲー

ムをみていただくという機会を設けた。文化祭も学年単位で実施。合唱も実

施。（マスクして、フェイスシールドをして 1m 以上あけて） 

      歌うことでクラスのまとまりができた。生徒会の引き継ぎがあったが、文化

委員長から文化祭ができたことに対する喜びの感想があった。 

11月 トライやるウィーク。 

      病院、介護施設などの受け入れが難しい状況。「ふるさと明石を知る」という

大きなテーマに取り組んだ。時のまち、明石の空襲等６つのテーマのもと明

石北校と連携しフィールドワークやプレゼンテーションの仕方について学ん

だ。中学校 2年生が小学校 3年生に出向き、報告させて頂いた。 

11月 14 日 15日 修学旅行 淡路島 徳島（九州地方から変更） 

      じゃのひれで、シーカヤック、イルカ体験、バナナボート等の楽しい体験を

行った。徳島の方では、大塚美術館の方に行った。最終日、北端震災記念館

において、阪神淡路大震災について学んだ。 

2月 10日  私学入試 合格発表 14日  

3月 11日       合格発表 18日金 

3月 16日 卒業式 

 

高丘東小 

・2学期 8月 26日 

 8月 30 日から通常の授業 

・修学旅行の実施 

・10月 26日オープンスクールの実施 

 4年生の方は手話を使った福祉スクール 

・音楽会は合奏発表会。リコーダー、鍵盤ハーモニカはせずに合奏で行った 

 学年で入れ替え生で行った 

・11月自然学校 1泊２日 南但馬自然の家 事前学習でロープワーク まき組体験 

・環境体験学習の実施 各学年、校外学習に出かけることができた。 

 1、2 年生は月に 1 回英語の学習を行なっている。指示は英語で行なっている。楽しみに

しながら言っている。 

・校区外通学の子どもについて 



 15：45 に合わない児童には、職員室横の会議室を使って待合室にしている。先生に声を

かけて声をかけて利用している。 

・3学期は、小中一貫の取り組みで英語の乗り入れ授業 

 

高丘西小 

児童生徒の様子と３学期の予定 

・行事の実施について 

・体育大会（10月 2日）リレー＋競争演技 

午前中開催とし、観覧人数を制限するとともに実施内容についても感染症対策を講じ

つつ、子ども達が達成感を得られるように工夫して実施。 

･音楽会（１１月６日） 

学年入れ替え制で合奏なしの合奏＋αで実施。 

・自然学校（11月 11～12日） 代替３日間も予定通り実施。 

・修学旅行（11月 30日～12月 1日） 

 

３学期の予定 

２月１１日 オープンスクール 

２月１７日 明石っ子造形展 

３月２３日 卒業式 

 

子ども達の様子 

２学期は、１学期できなかった様々な行事も実施でき、子どもたちに多くの経験を積ま

せることができた。３学期も、感染症対策等を講じながら、子ども達に確かな力をつけ

る取り組みを着実に推進していきたい。 

 

（坂さん） 

・福祉スクールを実施している学校が少なかった。福祉スクールを継続は、市の方からも

ほめて頂いた。聾の当事者の方がきてくださって、意味のある手話体験教室ができたと

考えている。 

・視界不自由の当事者の福祉スクールができたと考えている。2ヶ月前にボランティア団体

に言ってほしい。 

 

地域、保護者の方より 

（委員さんより） 

 地域のつながりを知ることができて、いい会に参加させて頂いていると思っている。 

（委員さんより） 



 スクールガードで立つのですが、子どもたちからのあいさつが多くなった。こちらがあ

いさつが帰ってこない子もいる。結構、帰ってくる子が多くなった。 

 

（委員さんより） 

 中学校の生徒があいさつをしてくれる。小学校でもあいさつしない子もいる。あいさつ

のしなかった子も中学校に入ってからあいさつをしてくれるようになった。 

（会長） 

・燃えないゴミの日、ゴミ収集車が燃えたことがあった。環境収集課から連絡があり、ボ

ンベかモバイルバッテリーから火が出たと聞いている。子どもがバケツを持って走って

きてくれた。 

 

（副会長） 

・はみが池の情報 

180 区画あって、着工。30 棟完成している。来年 4 月には少し数が増えるかもしれませ

ん。高丘東幼稚園で入園待ちの子が 6名ほど出ている。 

・中池の情報。2ヘクタールが住宅の宅地になる。 

 

次回 令和３年度第４回 学校運営協議会について 

○日時：3月 4日（金）15：40〜  

○場所：明石市立高丘中学校３階会議室 

○内容：・今年度の進捗状況について 

    ・来年度の取組について 

    ・情報交換 

 

３ 閉会のあいさつ（副会長） 

・小中一貫がやっと噛み合ってきたのかなと思いました。コミュニティスクールとしても

子どもサポーターの活動が活発になりうれしく思う。非常によかった。 

ありがとうございます 


